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令和５年 第１６回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    令和５年１１月２１日（火） 開始時刻 午後３時３０分～ 

２ 場所    宇都宮市役所１３階 教育委員室 

３ 出席者   小堀教育長，大森委員，檜山委員，小野委員，亀山委員 

４ 説明員   梓澤教育次長，口川学校教育担当次長，今平文化材担当副参事， 

渡辺教育企画課長，板倉総務担当主幹，加藤学校管理課長， 

小栗学校教育課長，宇賀神学校健康課長，鈴木生涯学習課長， 

髙田中央図書館長，吉澤文化課長，大嶋スポーツ振興課長， 

金子教育センター所長， 

５ 書記    古内教育企画課長補佐，上野総務担当副主幹， 

濱野係長，田代係長，福田総括，玄番主事 

６ 傍聴者   ０名 

７ 議題 

⑴ 審議事項 

  議案第３２号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出について 

  議案第３３号 宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について 

 

⑵ 報告事項 

 報告第５６号 令和６年度教育委員会当初予算要求概要について 

報告第５７号 教育行政相談の内容と対応について 

報告第５８号 宇都宮市産トマトを使用した「トマト給食」の開始について 

報告第５９号 図書館情報システム更新に伴う図書館の休館について 

 

⑶ その他 

 ① 第２回東図書館まつりについて 

 ② 第２９回うつのみや百人一首市民大会の開催結果について 

 ③ 第１０回蓮生記念全国競技かるた宇都宮大会の開催結果について 

 ④ 第１８回宇都宮伝統文化フェスティバル実施報告について 
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８ 議事の内容 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

文化課長 

教育長 

 

大森委員 

 

文化課長 

 

大森委員 

文化課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

ただいまから，第１６回宇都宮市教育委員会を開会する。 

 

次に，第１１回，第１２回，第１３回の会議録についてご意見などあるか。 

（意見などない場合） 

このとおり承認してよろしいか。 

（全員了承の場合） 

会議録を承認する。 

 

それでは，第１１回会議録は，檜山委員，小野委員に 

第１２回会議録は，大森委員，亀山委員に 

第１３回会議録は，大森委員，檜山委員にお願いする。 

 （会議録に署名） 

 

本日の会議録署名委員は，大森委員，亀山委員にお願いする。 

 

議案第３２号，報告第５６号については，「意思形成過程にあるもの」，報告

第５７号については，「個人情報が含まれているもの」，であるため，非公開と

してよろしいか。 

（全員賛成） 

全員賛成なので，これについては非公開とする。 

 

それでは，審議事項に入る。 

議案第３３号「宇都宮市文化財保護審議委員会への諮問について」，説明願う。 

（資料のとおり説明） 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 

これまでの修理・管理については，寺がやっていて，今後は市のサポート等が

受けられるということになるのか。 

今までの管理修繕は寺がやっていたが，指定されることにより，補助がでるこ

とになる。 

金額や補助の割合などの規定はあるのか。 

規定では，補助の割合は５０％まで，上限は５００万円までとなっている。 

 

それでは，議案第３３号を決定してよろしいか。 

（全員了承） 

議案第３３号を決定する。 

 

それでは，報告事項に入る。 

報告第５８号「宇都宮市産トマトを使用した「トマト給食」の開始について」，

説明願う。 
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学校健康課長 

教育長 

 

大森委員 

 

学校健康課長 

 

教育長 

 

学校健康課長 

 

 

 

小野委員 

学校健康課長 

大森委員 

学校健康課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

中央図書館長 

教育長 

 

小野委員 

 

 

中央図書館長 

 

 

 

小野委員 

中央図書館長 

 

 

小野委員 

中央図書館長 

 

（資料のとおり説明） 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 

このトマたま丼は，トマトがしっかりとした形で提供されていて，児童・生徒

の中には，トマトを嫌いな子もいるかと思うが，残食量はどうだったか。 

まだ始まったばかりなので，残食量の統計などは取れていないが，状態など把

握しながらメニューの工夫を図っていきたい。 

トマト料理コンクールの上位作品は，食育フェアで大森委員と試食したが，全

部おいしかった。一番給食として，提供しやすいトマたま丼が今回選ばれた。 

最優秀賞のトマト春巻は，冷たいご飯が必要な点や，作るのに時間がかかって

しまう点で給食ではできなかったが広報うつのみやでの周知や食育フェア等のイ

ベントでの試食，学校提供や商品化なども検討していることから，その際にはご

報告させていただく。 

これは，１１月から開始ということだが，いつまで続けるのか。 

今後はずっと継続して行く予定である。 

ぜひこれを食べた子どもたちの感想や様子も今後教えていただきたい。 

今後は，学校への取材等も予定されていることから，その際は情報提供する。 

 

それでは，報告第５８号を承認してよろしいか。 

（全員了承） 

報告第５８号を承認する。 

 

報告第５９号「図書館情報システム更新に伴う図書館の休館について」，説明

願う。 

（資料のとおり説明） 

説明は以上だが，質疑などはあるか。 

 

図書館のシステムというのは,この間,南図書館に視察に行ったときに,インタ

ーネットに接続する端末と図書館内で蔵書を管理する端末があったが,一本化な

どはされるものなのか。 

今回の図書館情報システムは，図書館全体の蔵書検索やデータ管理など行うシ

ステムであり，インターネット接続端末と目的の違う端末機になるので一本化す

るものではなく，これまでと同じ形の分け方となってしまうが,できるだけ利用が

促進されるような仕組みとしていきたい。 

次の更新はいつになるのか。 

リース期間としては,５年となるが,次回のタイミングで,システムの内容を確

認しながらシステムを継続更新するのか,新しいものにするのか,一般的には継続

更新が多いが,システムの状況を確認しながら見極める。 

全国的な状況はどうか。 

パッケージ型を活用しているところが多く,同じような仕組みを使っていると

ころが多いと思う。大規模の容量を対応できるような委託先を考えている。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

小野委員 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

署名委員 

 

 

署名委員 

補足で説明させていただくが,利用者に利用いただくインターネットで調べる

検索システムと,図書館内の蔵書を検索できるシステムの用途が違う２種類のも

のがある。書籍の検索はできることは同じであるが，図書館情報システムは, 各

種統計や蔵書点検など内部管理ができるシステムにつながっているなど幅広く全

体を管理している。今回のシステムは全国で数社しかパッケージを販売していな

いものであり，その中から選ぶことになる。  

今のシステムが 1番便利であるかと思うので,今後,新しいシステムが開発され

たときには,検討していただければと思う。 

 

それでは，報告第５９号を承認してよろしいか。 

（全員了承） 

報告第５９号を承認する。 

 

【公開できる案件の終了】 

 

【非公開審議の開始】 

 ○ 議案第３２号 教育委員会に係る議会の議決を経るべき事件の意見の提出 

について 

⇒ 決定 

○ 報告第５６号 令和６年度教育委員会当初予算要求概要について 

         ⇒ 承認 

○ 報告第５７号 教育行政相談の内容と対応について 

         ⇒ 承認 

【非公開審議の終了】 

 

その他委員の皆様から何かご意見などあるか。 

（特になし） 

 

 次に，事務局から連絡事項をお願いする。 

● このあとの予定について 

このあと委員協議会を行う。 

● 今後の会議等の日程について 

   １２月１９日（火）１３時３０分～ 教育委員会定例会 

 

以上をもって，本日の委員会を閉会とする。 

終了時刻   １７時００分 

 

                  

 

 

                  

 


